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皮尔·卡丹是谁？他是一个世

界品牌，他是一个时尚标签，他还

是一位 90 岁的老人。这两日，这

个名字更带给合肥一扇与世界对

话的窗口。

由中国诗酒文化协会主办，安

徽欧堡万国酒业、金大地 1912 承

办，市场星报社协办的“中国（合

肥）世界葡萄酒高峰论坛”暨欧堡

万国酒庄、马克西姆餐厅开业典

礼，“合肥·金大地 1912 首届诗酒

美食国际文化节”，昨日在合肥举

行，全国政协副主席陈宗兴、部分

国家外交使节等参加活动。本报

作为此次活动的独家媒体协办单

位，全程跟踪报道皮尔·卡丹合肥

行，真实记录此次安徽与世界的高

端“对话”。
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1、《诗经》就有了葡萄酒记载

虽然葡萄酒文化被认为是舶来品，但

事实上，中国的葡萄酒文化源远流长，全

国政协委员、文化部原副部长赵维绥介

绍，《诗经》、《史记》中就已经有关于葡萄

酒文化的记载，唐朝更有“葡萄美酒夜光

杯，欲饮琵琶马上催”的佳句。

2、怎样才能买到放心的葡萄酒呢？

欧堡万国酒庄董事长陈毅勇这样建

议：“首先，买真酒要去大酒庄，有品质保

证。其次，还要看存贮条件是否符合标

准，否则即使酒是真的，存贮不当也变成

‘醋’。”

3、赵薇、姚明也投入葡萄酒行业

继姚明收购美国纳帕谷一个酒庄进军

葡萄酒业后，去年底，赵薇也被曝购买了

法国波尔多的一家酒庄，并为此支付了四

百多万欧元。

90岁皮尔·卡丹向世界推介合肥
世界级葡萄酒“欢聚”在合肥，多个国家驻华使节赶来“捧场”

市场星报独家媒体协办，全程追踪安徽与世界顶级大师“对话”

“《在合肥遇见皮尔·卡丹》，做得真精

致，很炫！”在昨天的活动现场，每一位嘉

宾的文件袋里，都装上了一份3月26日的

《市场星报》，他们三三两两，细细品读起

来。

作为本次活动的独家媒体协办单位，

市场星报一直全程跟踪报道皮尔·卡丹合

肥行。3月26日，本报抢先报道，全方位展

示马克西姆餐厅“全景”，独家专访合肥马

克西姆餐厅“掌舵者”陈毅勇。随后，皮

尔·卡丹欣然为本报题词，并表示要“永久

收藏这份报纸，把它带回法国”。

记者 朱玉婷

成本价仅为几欧元的进口红酒，国内市场华丽升价数十倍……昨天下午，中国（合

肥）世界葡萄酒高峰论坛在省城天鹅湖大酒店举行，面对复杂葡萄酒市场，有专家建议

葡萄酒企业应建黑名单制度。

90岁，中国人叫做“耄耋之年”。就在

这个年龄，来自法国的世界顶级时尚大师

皮尔·卡丹空降合肥。

这是他第一次来合肥，90岁的他神清

气爽，说起话来铿锵有力。

“我是个意大利裔的法国人，从小我

的成长环境就与酒有着很大的渊源，所以

我对酒文化一直很感兴趣。”在开场致辞

中，皮尔·卡丹向所有人介绍，关于酒的事

业在全球发展日益蓬勃，在合肥的这家欧

堡万国酒庄里，拥有来自法国、意大利、阿

根廷、澳大利亚等多个国家经典的葡萄酒。

“我对安徽印象好极了，你看，天气很

好，风景也不错！”在开幕式的间隙，南非

驻华大使兰加在回答本报记者问及对安

徽印象如何时，还特地指了指不远处的大

蜀山笑谈道。

这也是他第一次来合肥。与他一起

的，还有阿根廷驻华大使、智利驻华大使、

冰岛驻华大使、希腊驻华大使等多个国家

的驻华使节。他们此行的重要目的之一，

便是与世界各地的葡萄酒大师们一起“品

鉴”。

跟兰加一样，驻华使节们显然对安徽

印象不错。希腊驻华大使甚至在品酒的

间隙，惬意地弹起了钢琴。

当然，皮尔·卡丹带给合肥的还有马

克西姆。

这是一家拥有100多年历史的世界顶

级餐厅，曾经被称为巴黎上层社会的“俱

乐部”。

上世纪80年代初，皮尔·卡丹成为马

克西姆餐厅的“新东家”，而后，马克西姆

也逐渐走入中国。

昨日，这一全球顶级餐厅正式在合肥

“开门纳客”，成为继纽约、莫斯科之后全

球第11家马克西姆餐厅。皮尔·卡丹投资

入股，还担任董事局名誉主席。

中国（合肥）世界葡萄酒高峰论坛昨日举行，各国专家合肥“论酒”
几欧元的葡萄酒到了中国身价翻十倍，有专家建议

葡萄酒企业应建“黑名单”制度

“目前，在中国市场上，进口酒一般的价

位为200～600元，300元左右的最畅销，而

未来五年的葡萄酒市场的持续增长率将达

到25%～30%，到时候畅销的价位可能升至

500元左右。”这是和君咨询公司副总裁林枫

根据目前市场的状况，对未来的预测。

成都新食文化传媒有限公司副总经

理杨征建认为，“随着中产阶级消费的介

入，开始出现大量酒庄、葡萄酒会所、‘店

中店’等新兴业态。”

然而，日益繁荣的葡萄酒市场仍然存

在很多问题，与会专家认为主要集中在价

格虚高、真假难辨。“几欧元的葡萄酒到了

中国市场以后，价格翻了十倍甚至更多。

市场上假酒泛滥，很多劣质酒冒充名牌。”

全国政协委员、商务部原部长助理黄海这

样总结目前葡萄酒市场的状况。

中国酒类流通协会副会长兼秘书长刘

员认为，“无序竞争、价格混乱、假冒伪劣横

行，除了是因为国内红酒市场处于初级阶

段，部分从业人员急功近利，还有就是很多

人对葡萄酒的认识不够、鉴别能力低。”

对于葡萄酒市场混乱的情况，黄海认

为不仅需要加大刑事司法处罚力度，还应

该推动信用体系建设，建立酒类流通企业

“黑名单”。

由于中国的葡萄酒市场起步晚，很多

消费者对其并不了解，因此通过中文标签

直接了解该酒的等级、产地、品质等就更

有必要。刘员对此提出了自己的几点看

法：“要制定修订健全进口葡萄酒和整个

葡萄酒行业的相关标准，要有健全中文标

签，还需要建立专业检测中心、健全专业

的检测制度。”

葡萄酒业要有标准

你可能不知道的葡萄酒小知识

几欧元的葡萄酒卖了十倍价

中国市场存在很大机遇 现状：300元左右的酒最畅销

问题：价格虚高、真假难辨

办法：加大处罚 专业检测

皮尔·卡丹首次空降合肥

多国驻华使节捧场“品酒”

全球顶级餐厅“开门纳客”

本报独家媒体协办全程“追踪”


